
2021年12月2日 星期四
责编 陈麟 E—mail:anqingzhm@126.com体育

本报编辑部地址：安庆市湖心北路88号 办公室电话：5325945 市区征订热线 集贤路投递部：5313838 墨子巷投递部：5511018 华中路投递部：5560328 开发区投递部：5349890 安庆市城区分公司：5201511
印刷单位：安庆日报社印刷厂 地址：集贤北路689号（农野大厦） 发行单位：中国邮政集团有限公司安庆市分公司 七县（市）请到当地邮局订阅《安庆晚报》2021年全年订价196元

16版

北京时间12月1日，国家体育总局
排球运动管理中心确认，中国女排头号
球星朱婷将出国治疗手腕的伤势。

在今年夏天的东京奥运会上，朱
婷受手腕伤势所困，未能发挥出最佳
水平。朱婷透露，她的疗伤计划正在按
部就班地推进中，期待再战奥运。

“准备再战奥运是我对自己的期
许，也是作为职业运动员的一个态
度。最近，可能因为手腕的问题，很多
人问我准备什么时候退役？或是看我
教孩子打球，会问我是不是准备转
型，为退役做准备？其实这完全是两
码事，打球和抽空指导孩子并不冲
突。我喜欢排球，很愿意打球，如果条
件允许，愿意一直打下去，我也愿意
为了这个目标去努力。”朱婷说，“关
于手腕康复计划，排球场上对手腕的
活动、对抗和角度的要求，比起平日
生活里的使用需求要高很多。所以，
在选择有经验的医师和具体治疗方
案时必须特别慎重。再加上疫情的影
响，方方面面需要去考虑和准备的事
也比较多。目前已经决定了要出国治
疗，包括和医师团队的沟通、签证的
申请等等，都在按部就班推进中。”

27 岁的朱婷被誉为女排世界第
一主攻，是里约奥运会和东京奥运会
周期中国女排的核心球员。她为中国
女排夺得 2015 年世界杯、2016 年奥
运会和 2019 年世界杯冠军立下首
功，并多次在各项赛事中被评为最有
价值球员。 （葛柔）

朱婷出国疗伤
期待再战奥运

北京时间12月1日，尤文图斯队
球员洛卡特利（左）与萨勒尼塔纳队球
员库利巴利拼抢。当日，意大利足球甲
级联赛展开第15轮的争夺，欧冠和意
甲连续告负的“老妇人”尤文图斯急需
一场胜利来重振士气，而本轮对阵意
甲积分榜末位的萨勒尼塔纳可谓一次
良机。最终，“老妇人”客场以2比0战
胜“副班长”，迪巴拉和莫拉塔分别为
尤文图斯建功。 新华社发

在上周召开的国际乒联代表大
会上，世界乒乓球职业大联盟（WTT）
理事会主席、中国乒协主席刘国梁当
选国际乒联执行副主席。从曾经驰骋
赛场的运动员、教练员，到当选中国
乒协主席、WTT理事会主席，随着
身份不断转变，刘国梁对于世界乒
乓球的发展也有了更多思考，但他
对这项运动的热爱从未改变。

“乒乓球是我一生最热爱的运
动，也是一生的目标，一辈子都会干
这个。”刘国梁在接受采访时说。

刘国梁表示，2013年他竞聘国
乒总教练时，就在想着如何让乒乓
球这项运动在世界发展。“乒乓球不
能只属于中国，它是属于世界的。只
有世界发展好了，中国乒乓球发展
才会更好。”

刘国梁表示，这几年自己的位
置和身份发生了转变，与世界乒乓
球沟通和接轨的东西越来越多，想
法在一点点变为现实。不管是国际
乒联，还是WTT，目标和愿景都是
希望在全世界推广和普及乒乓球。
完成这一梦想和愿景，需要与中国
乒乓球的合作。

外界认为刘国梁是引领世界
乒坛最恰当的人选之一。但据了
解，竞选国际乒联主席需要进行非
常复杂而繁琐的筹备工作，而这个
筹备的过程与中国队备战东京奥
运会的时间相重合，最终刘国梁选
择将自己的全部精力投入到中国
队备战工作当中。

对此刘国梁解释说：“2018 年
当选中国乒协主席以后，我觉得最
重要的目标还是带领中国队在东京
奥运会上升国旗、奏国歌，奥运战略
还是重中之重。在最关键的时刻如
果 让 自 己 分 心 ，可 能 会 得 不 偿
失。”他还表示，自己可以通过这几
年时间对国际乒联内部的运行机制
更熟悉一些，也让大家更了解中国
乒协的想法。

刘国梁说，他人生的上半场，从
运动员、主教练、总教练、中国乒协主
席、WTT理事会主席，到国际乒联
执行副主席，自己在一步一个脚印，
希望走得更扎实一点，能在每个岗
位上切实为乒乓球运动做出贡献。

今年适逢纪念中美“乒乓外交”
50 周年，休斯敦世乒赛开始前，中
国乒协与美国乒协向国际乒联提交
了允许中美混双配对参赛的申请，
该请求得到了国际乒联执行委员会
的批准，中国运动员林高远、王曼昱

分别与美国选手张安、卡纳克配对参
加混双比赛。

刘国梁是促成本次中美混双配对
参赛的关键人物。说起这个想法，他说
自己当时也是“灵机一动”。

“美国乒协听了之后非常积极，
表示愿意与中国选手搭档出战，可以
说双方的意见不谋而合。其实之前张
安在中国训练时，就多次表示希望与
中国运动员组对参赛。于是中国乒协
和美国乒协一起向国际乒联提出了
这个想法。”

此时距离抽签仪式前的报名截止
时间已经十分接近，中国乒协和美国
乒协联合提交了申请报告，经过各方
共同努力，在得到国际乒联执委会全
体成员的同意后，中美混双配对参赛
的方案最终实现。

“如果通过乒乓球这一载体，通过
两国乒乓健儿在赛场上的互动，能够
传递两国人民的友谊，大家都会觉得
这是乒乓球历史上的荣耀。”刘国梁
说，“如果再过10年、20年、50年，人们
在提到中美‘乒乓外交’50 周年的时
候，会记住中美两国球员的第一次联
合配对，会记住林高远、王曼昱、张安、
卡纳克这四名运动员。”

就在刘国梁当选国际乒联执行
副主席的同时，2021年单项世界乒
乓球锦标赛也在美国的休斯敦举
行，最终中国队勇夺男单、女单、女
双、混双四项冠军。

在刘国梁看来，全世界都知道
中国乒乓球队是最强大的，中国作
为乒乓大国，应该彰显出这样的大
国风范，。肩负推动世界乒乓球的发
展的使命。“我们可以拿所有的冠
军，也可以帮助推动世界各国乒乓
球发展。使命在肩。我们要向世界传
递中国的乒乓文化和体育精神。”

刘国梁认为，里约奥运和东京
奥运结束后，很多年轻人越来越喜
欢这项运动，这是非常好的趋势。

对于本届世乒赛，刘国梁更愿
意站在备战巴黎奥运会的角度去看
待。“所有的比赛都是为巴黎做准备
的，作为世乒赛，我们需要拿成绩，
也需要锻炼队伍，锻炼队伍和拿成
绩不矛盾。世乒赛是一个非常好的
舞台，正好给年轻队员一个冲击的
舞台。”他说。 （梅君越）

一生一生之之爱爱 使命在肩使命在肩
——访国际乒联执行副主席刘国梁

朱婷

“一生之爱”

“乒乓外交”

“使命在肩”


